
韩国朋友来肥创业记

愿做中韩文化交流使者

安徽人打拼在异乡

为南京人设计时尚消费
听说记者是安徽人，章一全立马用家乡话聊了起来。原

来这位南京形象设计公司的艺术总监是安徽池州人。在南

京打拼多年的他，目前事业已小有成就。 记者 王玉

章一全把自己打理得很干净，虽然

留着齐肩的长发，但是一点不觉得奇异，

倒是觉得跟一身精致的衣服非常相配。

谈话间，记者发现，下属送上来的设计图

或者报表，他总是会有一句：“蛮好的，再

看看有没有新的想法。”他说，无论是谁，

做出的工作都是一份辛勤的劳动，所以

都要肯定，其次，再鼓励他发挥最大的能

力改进到最好。

“来南京已经十多年了，大学毕业

后，因为找工作，七找八找就找到了南

京。”从起初销售工作开始，到第一次给

人做设计，再到现在的艺术总监，章一全

一步步走来非常不容易。

章一全说，其实做每一份工作都要

认真。起初刚到南京，两眼一抹黑，不知

道从何下手，就从最基本的开始学习，学

习南京话。两个月过后，章一全的南京

话已经很棒了，就连本地人也听不出有

啥不一样。这给了他找工作的信心。

要肯定每一份辛勤劳动
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平时，赵琳除了做好家务事外，最主

要的工作就是帮助老公做好中文翻译，帮

他介绍各种资料，因此老公的生意已经做

得较为游刃有余。“不过，这都要感谢我太

太！”看记者聊得这么投机，赵琳的老公也

用很不地道的普通话发表了自己的看法。

跟赵琳夫妻俩一起经营中式家具生

意的还有两对韩国夫妻。赵琳告诉记

者，他们都觉得在合肥生活得非常舒适，

在合肥创业也感觉比较顺利，如果没有

意外，他们应该会长期在合肥生活、工作

下去，并继续做好中韩文化交流使者。

第一份工作是在圣迪奥服饰店里做

直销员。很快因为成绩优秀，升为店面

的副经理，这给了章一全无穷的乐趣。

越战越猛，他开始在店面里进行设计改

装了，没想到被经理赏识，这给了章一全

以后工作的目标。

章一全的夫人是南京一所职业学校

的艺术老师，两人平常围绕着工作交流

一些对艺术的感受。因为得到赏识后，

章一全开始关注起艺术行业的工作。很

快，功夫不负有心人，章一全进入了南京

形象设计公司。从最初的跟班开始，到

自己第一次设计，再到店铺设计室主任，

最终升到了现在公司的艺术总监。

如今的章一全，从最初在南京湖南

路上租赁的一套小屋，换成了一套200

平方米的房子，最初的自行车也换成了

宝马车，孩子也在南京健康地成长为一

位10岁的小帅哥。

未来，章一全还有很多计划，开一个

自己的艺术公司，为南京人设计时尚消

费；让孩子去国外读书，接受相对好的教

育；还要将购置一套新房，将父母也从池

州接到南京，让父母享受晚年幸福。

脚踏实地 向目标发展前进

“中国朋友很喜欢韩国物品；同样，韩国人对于中国的一些

文化也非常热爱。所以，作为一个来中国创业的韩国人，我们

对此很有感触。”韩国朋友赵琳笑着对记者说。 记者赵莉

赵琳曾经是一位韩语教师，但是自

从和老公结婚之后，她便决定放弃自己

的职业，专心帮助老公打理生意，做老公

的好助手。

现在，他们已经在合肥生活了三年

之久。“我老公很喜欢中式家具，所以跟

韩国的朋友商量着做起了家具生意。”赵

琳告诉记者，起初在选择中式品牌家具

的时候，她跟着老公一起跑了许多市场，

了解这里的行情。

不过，跑市场的过程，赵琳可是出了

大力气，“我的中文还算可以，因为我比

较喜欢中国文化，从小就自学汉语，再加

上来中国留学也有很多年，所以中文交

流困难不大。”赵琳用较为流利的汉语和

记者交谈，当记者赞扬她的汉语水平时，

她用了一句更为地道的话回复记者“哪

里哪里！”顿时，大家都笑了起来。不过，

他们毕竟对于合肥的方言了解不多，因

此当面对合肥当地的市民时，他们还是

要费上半天功夫才能听懂话语其中的意

思，为此，赵琳开始努力学习一些合肥的

方言，以便日后能够应对自如。采访中，

赵琳的老公话语并不多，因为他来中国

时间不久，对于中国的文化以及普通话

都了解甚少。

跟着老公来合肥

合肥方言努力学

做好老公的贤内助


